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　蘭学者・伊東玄朴が２０歳の時に建てたとされる旧宅です。
　玄朴は、長崎の鳴滝塾でオランダ人シーボルトより医学を学びます。
　文政９年（１８２６年）、シーボルトの江戸参府に随行し江戸に出た玄朴は、
のちに蘭学塾【象先堂】を開塾します。
　この塾の「門人姓名禄」の筆頭に、上村家初代・上村春庵の名前が記載
されています。

表紙説明 伊東玄朴旧宅（佐賀県史跡） 表紙・本文帯
「月信」揮毫

牛島 征四郎
（佐賀RC）
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Governor's message

　菊花薫る季節となってきましたが、皆様お変わりな

くお過ごしでしょうか。私は、ガバナー公式訪問が終

わり、今月（１１月）の地区大会に思いを馳せている

ところです。ガバナー公式訪問につきましては、１０

月１１日の長崎西ＲＣを以って全５５クラブの訪問が無

事終了しました。改めて皆様のご協力、ご支援に対し

深く感謝致します。この間いろいろな気付きや出会い

等がありましたが、地区大会でお話しできればと思っ

ています。

　そのような中、今月は「ロータリー財団」月間であ

ることから、今回は「ロータリー財団」と「寄付」に

ついて述べたいと思います。

　「ロータリー財団」は、１９１７年６月、当時の会長アー

チ・クランフ氏が、アトランタ（米国ジョージア州）ロー

タリー年次大会の演説で「世界でよいことをするため

の基金を作るのが、極めて適切であると思われます」

と述べ、現在のロータリー財団の種となる基金の設置

を提案したことに始まります。基金への初めての寄付

は、カンザスシティ・ロータリークラブ（米国ミズー

リ州）からの２６ドル５０セントでした。その後１９２８年

のミネアポリス（米国ミネソタ州）国際大会で「ロー

タリー財団」と正式に命名され、１９１７年以来１００有

余年で世界有数の財団に成長し、何百万という人のた

めに人道的支援を行ってきています。

　一方で、ロータリーは、「入りて学び、出でて奉仕

せよ」即ち、世の中のあらゆる有用な職業から選ばれ

た裁量権を持った職業人が、一週一回の例会に集い、

例会の場で、職業上の発想の交換を通じて、分かち合

いの精神による事業の永続性を学び、友情を深め、自

己改善を図り、その結果高められた奉仕の心を持って、

それぞれの家庭、職場、地域社会に帰り、奉仕活動を

実践するということが基本です。

　確かに、「入りて学び、出でて奉仕せよ」こそロー

タリーの基本ですが、ロータリーの発展・拡大に伴

い「寄付」という形で「他人のために尽くそう」とい

う奉仕の心を表すということも必要であると認識され

たという経緯があります。私も奉仕の実践については

多様性が必要であり、「寄付」はその中の有力なひと

つであると考えています。とりわけ、ロータリー財団

の使命は「ロータリー会員が、人びとの健康状態を改

善し、質の高い教育を提供し、環境保全に取り組み、

貧困をなくすことを通じて、世界理解、親善、平和を

構築できるよう支援する」というもので、そこへの寄

付はまさに奉仕の実践となるものだと思います。そう

いった思いを以って、今年度の「継続的な重要課題へ

の取組み」のひとつとして「ロータリー財団への寄付」

を挙げています。

　ロータリー財団の具体的支援対象分野としては、

「ロータリー財団」と
「寄付」について

2022-2023年度　第2７４0地区　ガバナー 上村　春甫
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Governor's message

「基本的教育と識字率向上」「地域社会の経済発展」「疾

病予防と治療」「母子の健康」「平和構築と紛争予防」「水

と衛生」「環境保護」があります。過去の実績として

は、１９３０年国際障害児協会に５００ドルの補助金を授

与、１９３６年世界の問題に対する市民の意識を高める

国際理解研究会を各地で開催、１９６５年「マッチング・

グラント」プログラム（クラブと地区のプロジェクト

に補助金を提供する常設プログラム）開始、１９７８年

大規模な人道的取り組みを可能とする「保健、飢餓追

放および人間性尊重（３－Ｈ）補助金プログラム」創

設、１９８５年ポリオプラス・プログラム創設、１９９５年

全国予防接種日の支援を目的とした「ポリオプラス・

パートナー」プログラム創設、２００９年ロータリーと

ＵＳＡＩＤ（米国国際開発庁）が国際Ｈ２Ｏ協力を開始、

２０１３年簡素化された補助金モデル導入（新しい補助

金モデルの下、グローバル補助金と地区補助金の２種

類を導入。これに伴い、３－Ｈ補助金、マッチング・

グラント、旧地区補助金、国際親善奨学金、研究グルー

プ交換（ＧＳＥ）を廃止）があります。いずれも公益性

が高い、若しくは有効性が高いものです。

　以上を踏まえ皆様とともにロータリー財団への寄付

を進めていきたいと思います。

ガバナーノミニー・デジグネート推薦の件

　国際ロータリー細則第１２．０１０項により、２０２５－２０２６年度ガバナーに就任するガバナー
ノミニー・デジグネート候補者の推薦を希望するロータリークラブは、２０２３年１月３１日
までに地区ガバナー指名委員会宛（国際ロータリー第２７４０地区ガバナー事務所気付）に
文書を以てご推薦下さい。
　推薦する場合には、候補者を推薦することをクラブ例会で決議した後に、クラブ幹事が
その議決を証明する形で推薦書を提出して下さい。
　尚、ガバナー指名委員会がその選択をするにあたっては、その選択の範囲は地区内クラ
ブによって提案された指名に限定されるものではありません。
　ガバナーノミニー・デジグネートの資格条件は、国際ロータリー細則第１６．０１０項をご参
照下さい。
　ご推薦のない場合は、指名委員会で決定された方が、ガバナーノミニー・デジグネート
になります。

ガバナー　上村　春甫

国際ロータリー第２７４０地区
ロータリークラブ会長　各位
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グローバル補助金奨学生　活動報告１
　２０２０年度ロータリーグローバル補助金奨学生の賀来敬仁です。２０２０年８月に渡米しましたが、ＣＯＶＩＤ－１９
の影響で受け入れ先のＲｏｔａｒｙ　 Ｃｌｕｂ　 ｏｆ　 Ａｎｎ Ａｒｂ　ｏｒの活動が全てオンラインになっていたこともあり、活動報告
が遅くなってしまい申し訳ございません。ようやくいくつかの活動に参加できたため、何回かに分けて活動報
告をさせていただきます。
　さて、私は２０２０年の８月に渡米しましたが、こちらではロックダウンが解除された後で物流の混乱があって
品不足になっていました。また、ちょうど大学の入学時期に重なったこともあり、家具等を揃えるのにかなり
時間がかかりました。なんとかアメリカでの生活を開始できたものの、子供たちは全員オンライン授業で友達
を作ることができず、日本人研究者の集まりも中止になっていて日本人の知り合いもいないという孤立した状
況でした。その状況をＲｏｔａｒｙ　 Ｃｌｕｂ　 ｏｆ　 Ａｎｎ Ａｒｂ　ｏｒで私を担当してくださっているＭｒｓ．　 Ｍａｒｙ　 Ａｖｒａｋｏｔｏｓに相談
したところ、ロータリアンの方々に連絡をとっていただいて知り合いの日本人を紹介していただきました。最
初はｚｏｏｍでお話をしただけでしたが、Ｒｏｔａｒｙ　 Ｃｌｕｂ　 ｏｆ　 Ａｎｎ Ａｒｂ　ｏｒのプレジデントであったＭｓ．　 Ｓｕｓａｎ Ｆｒｏ
ｅｌｉｃｈからＲｏｔａｒｙ　の寄附で整備された遊具のある公園を紹介していただいて、１１月末にそこの公園で日本人の方
達と交流することができました。それをきっかけに日本人の知り合いが増えたので、精神的に追い詰められて
いた私たちにとってかなり大きな出来事でした。
　先述したように、全てがオンラインで実施されていた時期だったため、渡米後しばらくは、こちらのロータ
リアンの方々と直接交流することはできませんでした。しかし、我々家族にとって困難な時期にさまざまなサ
ポートをしていただきました。また、このようなサポートをしていただけたのも２７４０地区からグローバル奨学
生として送り出していただいたからです。この場をお借りして、皆様に感謝申し上げます。

ロータリー財団委員会報告

２０２０年度グローバル補助金奨学生　賀来　敬仁

ロータリークラブの寄附で整備された遊具。2020年１１月はＣＯＶＩＤ－１９の感染者
数が一旦落ち着いていた時期だったので、マスクをした子供たちがたくさん遊んでい
ました。
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２７４０地区（佐賀、長崎）会員増強全国トップ！
　２０２１年度～２０２２年度　塚崎寛ガバナー年度において、２７４０地区が全国会員増強でトップ（純増）の快挙を
達成いたしました。全国ですべての地区が減少している中での達成です。各クラブのご努力に感謝致します。

会員増強委員会報告

会員増強委員会　委員長　藤永　勝之（鹿島ＲＣ）

２０２１年６月末 ２０２２年６月末 増減

全国の会員数 ８３，６５０名 ８２，６１２名 マイナス	１，０３８名

２７４０地区の会員数 ２，０５７名 ２，０６３名 プラス	 ６名

２０２２～２０２３年度　米山の集い
　２０２２年１０月１日（土）諫早文化会館において、国際ロータリー第２７４０地区２０２２～２０２３年度米山の集いが
開催されました。
　当日は、上村ガバナーによるご挨拶に始まり、松田委員長による前年度奨学生・カウンセラーを対象に行っ
たアンケートの結果報告の後、よねやま親善大使の李昱昊さんにご講演をいただき、
その後は、奨学生とカウンセラーの皆さまに、これまでの交流内容などについて、
それぞれご報告いただきました。
　李さんは、米山奨学生になったことで、カウンセラーをはじめとするロータリア
ンから、かけがえのない経験を得ることができ、現在は、その経験を生かして在日
外国人の支援、国際交流の促進に尽力するなど奉仕活動を続け
ていることを、水面に現れる波紋に例えて講演をされました。
　各クラブの皆さまには、奨学生が行う出前卓話等を通じて、
本事業に対する理解と関心を深めていただき、上村ガバナーが
目標として掲げる１人当たり１６，０００円の寄付額を達成すべく、
更なるご協力をいただくようお願いいたします。

米山記念奨学委員会報告

米山記念奨学委員会　委員　青野　　悠（長崎中央ＲＣ）

２０２２年７月に２名以上会員増強されたクラブ
　佐賀、神埼、佐賀南、伊万里西、松浦、大村、雲仙�諫早南

今後の各クラブの取り組みについて
１．月１回の理事会で、会員増強を必ず議題に上げ、具体的な取り組みを、全員で。
２．クラブが思い描く「あるべきクラブの姿」を実現するために会員増強があることを確認してください。
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第３回委員会並びに第３回オリエンテーションの開催報告
　令和４年９月２５日（日）午前１０時より午後４時まで諫早市の『諫早文化会館』にて、地区委員、スポンサー・
ホストクラブ関係者、ローテックス、ホストファミリー、次年度派遣候補学生、総勢４８名で開催いたしました。
　委員会では、８月中に派遣したアウトバウンド学生（ＯBＳ）と来日したインバウンド学生（ＩBＳ）の近況報告、
並びに１０月開催の九州地区合同長崎平和学習ツアー、１１月開催予定の唐津くんち見学、第２７００地区との合同オ
リエンテーション開催、１２月開催予定の九州地区合同鹿児島平和学習ツアーについて等、９項目の多岐にわた
り検討協議を行いました。
　午後からのオリエンテーションでは、最初にＩBＳ（アメリカ３人・オーストラリア２人・台湾１人）ひとり一
人にパワーポイントを利用して母国の家族や学校のことを日本語でスピーチしてもらいました。各自、一生懸
命勉強して流暢な日本語を披露してくれました。次回はスピーチコンテストの開催も予定しております。
　その後、参加者を部門別に４班に編成して、ＩBＳ部門では日本の書道体験としてカタカナで名前を筆書きしま
した。次回はひらがなで挑戦したいと思います。
　ホストファミリー（HＦ）部門では、ＩBＳの日常生活の様子を報告して頂き、情報共有いたしました。やはり
難しいのは食事のことでした。
　スポンサークラブ（ＳＣ）・ホストクラブ（HＣ）部門ではYEＳＳ（交換学生支援システム）登録について丁寧に
担当者より説明させて頂きました。
　次年度派遣学生（ＯBＳ）候補部門では、派遣に向けた心得とYEＳＳ登録の入力講習を行いました。
　次回は留学に必要な申請書（ＡPＦ）の記載指導を継続指導しながら、英語スピーチの課題発表も行います。
　第３回オリエンテーションも充実した内容となり、ご参加いただいた関係各位に心より感謝申し上げます。

国際青少年交換委員会報告

国際青少年交換委員会　委員長　堀川　二雄（雲仙�諫早南ＲＣ）
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ガバナーGOVERNOR’S MONTHLY LETTER

　２０２２年８月４日、ニュー平戸海上ホテルにて平戸・北松浦・松浦の３クラブ合同での上村ガバナー公式訪問
が開催されました。新型コロナの第７波が押し寄せ、長崎県も過去最多感染者数を日々更新する中で開催が危
ぶまれましたが、ホストクラブを始め関係各位の努力とご協力により開催することができました。もともと近
隣３クラブは年に一度は合同例会を開き仲良
くさせていただいておりましたが、このコロ
ナ禍で途絶えておりました。今回、例会場で
たくさんの懐かしい顔を久しぶりに拝見する
ことができました。窓からは晴天の平戸の海
を一望できる景色の良い会場で、上村ガバナー
の卓話を拝聴することができました。感染予
防のため一緒に食事をとることができなかっ
たのは残念でしたが、絶景を見ながらのドラ
イブを含め、印象に残る公式訪問となりました。

松浦ＲＣ� ８月４日（木）� 会長　大内　理央　　幹事　犬養　義一

　上村ガバナー様、８月３日に我が佐賀空港ロータリークラブへお忙しい中、来訪していただき誠に有難うご
ざいました。
　コロナウイルス感染の影響により全会員でお話を聞けませんでしたので、次回の昼例会にて周知をしたいと
考えております。
　現在１７名の会員で運営しており、女性会員が退会により０人となってしまいました。会員数２５名（内女性会
員２名）を目標にというガバナーのお言葉を目標に会員増強に力を入れていきたいと思います。
　また、退会者がでないようにクラブ内での
親睦をさらに深めるように心がけます。
　今年度もポリオワンコイン運動、ロータリー
財団・米山記念奨学会への寄付を我がクラブ
でも、できる限り支援していくように努めます。
　今回の訪問をクラブ活動に活かし、佐賀空
港ロータリークラブの活性化へ繋げていきた
いと思います。

佐賀空港ＲＣ� ８月３日（水）� 会長　谷口　竜弥　　幹事　福田　泰之
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ガバナーGOVERNOR’S MONTHLY LETTER

　上村春甫ガバナー、安部重幸ガバナー補佐、山下雄司地区幹事、大曲清一郎地区会計長、木下博幸地区副事
務局長をお迎えして、北松浦ロータリークラブ（会長御厨増尚　幹事永安久幸）・松浦ロータリークラブ（会長
大内理史　幹事犬養義一）・平戸ロータリークラブにて合同例会
ガバナー公式訪問を開催いたしました。
　新型コロナウイルス感染の第７波の始まり時期において、大
変心配致しておりましたが、短縮例会という形ではありました
が開催することが出来ました。
　同３地区での合同例会も久々に開催いたし懐かしい声々が飛
び交い、改めて親睦と融和が戻ってきました。
　上村ガバナーの卓話では、「地区テーマ」であります「想像」
して「創造」しよう…ロータリーで未来を！の合言葉をはじめ「地
区活動及びクラブサポートの重点項目」「重点項目への活動目標」
「継続的な重要課題への取組み」を基本とした、上村ガバナーの
過去の多様な経験談、現在の我々を取り巻く環境、そして、未
来へのロータリアンとしての姿勢をご教示頂きました。
　改めて身の引き締まる思いで盛況に終了することが出来まし
た。
　最後に我々３地区合同「ガバナー公式訪問」が無事終えたこ
とをとても感謝しております。本当にありがとうございました。

平戸ＲＣ� ８月４日（木）� 会長　松永いづみ　　幹事　瀧下　　孝

　さる８月４日　北松浦、松浦、平戸３クラブ合同の上村春甫ガバナー公問例会がニュー平戸海上ホテルにお
いて開催されました。当日は、上村ガバナー、安部ガバナー補佐、山下地区幹事、大曲地区会計長、木下地区
副事務局長にご来訪いただきました。昨年はコロナ禍より、公式訪問が中止になっていたために、本年こそは
との期待もあり、会食こそ弁当に替わりましたが、無事開催に漕ぎ着けたという安堵感が感じられた例会だっ
たように思います。
　さて、例会は、平戸ロータリークラブ　松永会長の点鐘で始まり、プログラム通り上村ガバナーの卓話へと
進行しました。この日の卓話の印象は、上村ガバナーのサガン鳥栖「愛」が十分に語られた卓話でした。その
後ガバナーとの会長幹事懇談会が開催され、会員数減少や高齢化の問題などのお話がありましたが、我クラブ
では当月に女性会員の新規入会が予定されていたため、多少余裕を持って懇談会に臨めたように思います。ま
た御厨会長と安部ガバナー補佐が既知の仲であったこともあり、和やかな雰囲気の懇談会となりました。ここ
においても、卓話と同様に、上村ガバナーの話の内容の広
さ、興味をそそる話しぶり、そしてその内容がよりその場
を和ませ、大変楽しい懇談会となりました。短時間ではあ
りましたが、上村ガバナーの奥深い包容力や人となりが感
じ取れ、非常に貴重な時間をすごすことができました。
　最後にお世話いただいた平戸ロータリークラブの皆様に
お礼を申し上げます。

北松浦ＲＣ� ８月４日（木）� 会長　御厨　増尚　　幹事　永安　久幸
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　８月５日（金）１４時４５分より上村春甫ガバナー、熊川嘉秀ガバナー補佐、山下雄司地区幹事をお迎えして懇
談会を行いました。
　今回、伊万里市のコロナ感染者数が急増した為公式訪問を開催する事がクラブ協議の結果不可能との判断に
至り上村春甫ガバナー、熊川嘉秀ガバナー補佐、山下雄司地区幹事と当クラブからは会長、幹事、次年度会長
の６名での懇談会となりました。
　会長の運営方針、クラブ現況報告、活動計画を説明させて頂き、今年も引き続きコロナ禍の為、屋内での活
動が制限されるであろう事、９月のロータリー奉仕デーでは伊万里駅から相生橋までの清掃活動を行う計画、
来年５月には有田川にてアユの稚魚の放流を保育園の園児と行う計画など話させて頂きました。
　会員増強に関しては今年度に入り３名の増員、９月には女性会員の入会予定があることなど報告させて頂き
ました。
　上村春甫ガバナーからはＲＩ会長メッセージの解説、地区方針について詳しく説明をして頂きました。
　また、上村春甫ガバナーからは楽しいお話を伺え、緊張した中で
はありましたがリラックスしてお話することが出来ました。
　今後、コロナの状況がどの様になるか分かりませんが会員一同、
精一杯ロータリー活動を行っていきたいと思っております。
　この度はお忙しい中、貴重なお話を拝聴することができましたこ
とを感謝しております。
　ご訪問、ありがとうございました。

伊万里西ＲＣ� ８月５日（金）� 会長　福母　秀一　　幹事　前田　清浩

　２０２２年８月５日、上村春甫ガバナー、熊川嘉秀ガバナー補佐、山下雄司地区幹事の３名をお迎えし、会長、幹事、
会長エレクトの３名が参加し計６名での懇談会を開催し、当クラブの現状や本年度の運営方針の説明をさせて
いただきました。
　上村ガバナーにあらためてＲＩのテーマで
ある「想像して創造しよう‥ロータリーで
未来を！」を説明いただきました。そのほ
か重点目標として、女性会員の増強、青少
年活動の活性化、リーダーシップ開発活動、
国際奉仕デーなどを中心にご指導いただき
ました。
　コロナ禍ではありますが、地域奉仕活動
を通じて会員の親睦、会員の増強に努めて
いきたいと思います。
　最後にご訪問いただきました上村ガバ
ナーはじめ地区役員の皆様に厚く御礼申し
上げると共に、ご健勝とご活躍をお祈り申
し上げます。

伊万里ＲＣ� ８月５日（金）� 会長　水田　智康　　幹事　釘島　眞一

9 Rotary International District 2740



ガバナー公式訪問クラブ報告

ガバナーGOVERNOR’S MONTHLY LETTER

　令和４年８月９日（火）、梅が枝荘に於いて、上村春甫ガバナー、里脇岩男ガバナー補佐、山下雄司地区幹事、益田裕司地区
副幹事をお迎えして、ガバナー公式訪問例会を開催しました。
　新型コロナ感染症第７波の影響もあり、例会の進め方については何度も協議を重ね、会員の安全を考慮し食事は交えない
例会とさせていただきました。
　例会前の懇談会に於いては、小又会長、森本大輔エレクト、森幹事が出席し、当クラブの現状及び活動方針を会長より説
明し、ガバナー補佐より補足説明をして頂きました。その後、質疑応答を行い
ましたが、上村ガバナーからはクラブにまとまりがあり、やる気を感じるとい
うお言葉を頂き、概ね高い評価をいただきました。
　例会に於いては、上村ガバナーより会員全体へＲＩテーマ「ＩＭＡGＩNE�
ＲＯTＡＲY」・地区テーマ「～『想像』して『創造』しよう‥‥ロータリーで未来を！
～」と方針を説明いただきました。
　上村ガバナーの掲げられた地区重点目標について、当クラブでは既に様々な
活動を行っています。多くの新入会員候補者を招いての体験例会、
ロータリー奉仕デーへの参加、また、青少年を中心とした事業を
計画し、随時開催中です。これからも国際ロータリークラブの考
え方、そして地区の考え方を踏まえながら当クラブに於いてしっ
かりとした運営を続けていきたいと思っております。
　本日は、上村ガバナーをはじめ役員の皆様、ご来訪いただき誠
にありがとうございました。今後の活躍、ご健勝を祈念申し上げ
ます。

大村ＲＣ� ８月９日（火）� 会長　小又　三正　　幹事　森　　広康

　２０２２年８月８日、ＲＩ第２７４０地区上村春甫ガバナーにご来訪頂きました。懇談会には上村ガバナーの他、橋口
佳周第６グループガバナー補佐、山下雄司地区幹事を迎え、当クラブより村瀨高広会長、松田信哉会長エレクト、
小西研一幹事の３名が出席し、クラブの現況と今年度の運営方
針、活動計画を説明しました。
　例会においては、上村ガバナーより今年度の「地区テーマ」、
「地区活動及びクラブサポートの重点項目」等について卓話を
頂きました。特に重点項目として、女性会員の増強、青少年活
動の活性化、ＲＬＩによる会員の潜在能力の開花についてお話し
頂き、クラブが向かうべき方向を指し示して頂きました。
　当クラブは若手を中心とした積極的な運営姿勢が
見られ勢いがある、結果に結び付けてほしいとの激
励のお言葉を頂きました。
　上村ガバナーにおかれましては、お身体に留意さ
れ１年間を無事に過ごされますよう祈念して、クラ
ブ報告とさせて頂きます。

佐世保北ＲＣ� ８月８日（月）� 会長　村瀬　高広　　幹事　小西　研一
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　令和４年８月１７日（水）九十九島フラッグスにて、佐世保ロータリークラブとの合同での懇談会が開催され
ました。
　上村ガバナー、山下地区幹事、先日当クラブに訪問して頂きました安部ガバナー補佐にお越しいただきました。
　懇談会の内容は、当クラブの概要説明とクラブ方針を報告し、その後安部ガバナー補佐、山下地区幹事より
当クラブの取り組みに対する評価を受けました。概ね良好とのこと
で、特に女性会員が４名になる事やＲYＬＡのホストクラブ、２５００回
例会祝賀会等の評価を受けました。最後に上村ガバナーより自己紹
介と２７４０地区方針や具体的な活動について話がありました。
　ガバナー方針、地区活動、クラブサポートの重点項目については、
当クラブの活動計画にも記載してあります通りの説明であり地区研
修会で受講した内容でした。
　懇談会の進行をどうしようか、何事も初めての経験で緊張しまし
たが話をする内に先輩ロータリアンであり、考え方、思いは同じで
会話が面白く、あっという間に終わりました。
　これがロータリアンの繋がりであり、ロータリアンの魅力だと感
じた次第です。
　ガバナーをはじめ、ご来訪の皆様と貴重なお時間を過ごせたこと
に心からお礼申し上げます。

佐世保西ＲＣ� ８月１７日（水）� 会長　井上　正人　　幹事　竹永　智彦

　８月１７日（水）、上村春甫ガバナー、安部重幸第５グループガバナー補佐、山下雄司地区幹事をお迎えして、
ガバナー公式訪問クラブ懇談会をホテルフラッグス九十九島にて開催いたしました。当クラブから中村徳裕会
長、円田浩司会長エレクト（リモート）、福田金吾幹事、安部雅隆副幹事が出席しました。
　本来であれば、佐世保西ＲＣ様との合同例会の予定で
したが、コロナ感染症第７波による陽性者の急拡大を
受け、残念ながら合同例会は休会判断となり、上村ガバ
ナー、そして佐世保西ＲＣの皆さまには大変ご迷惑をお
かけいたしました。
　懇談会では、会長よりクラブ概要説明に始まり、安部
ガバナー補佐からクラブに対するお褒めのお言葉、上村
ガバナーよりＲＩ及び地区方針の説明等をいただき、終
了となりました。
　当日は佐世保地区含め広範囲に大雨警報が発令される
悪天候の中、ご来訪誠にありがとうございました。上村
ガバナー、安部ガバナー補佐、山下地区幹事の今後ます
ますのご健勝ご活躍を会員一同祈念申し上げます。

佐世保ＲＣ� ８月１７日（水）� 会長　中村　徳裕　　幹事　福田　金吾
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　８月２２日（月）は上村春甫ガバナー、里脇岩男ガバナー補佐、山下雄司地区幹事をお迎えしての「大村北ＲＣ
と大村東ＲＣでの合同例会」を予定しておりましたが、大村北ＲＣが新型コロナウイルス感染拡大防止の為に８
月より休会しておりましたので、合同例会は中止とさせて頂きました。
　本来であれば大村北ロータリー会員一同でお迎えしたいところではございましたが、当クラブからは会長・
幹事のみでの懇談会となり、コロナ感染拡大進行の最中にお越し頂いた上村ガバナーには、大変申し訳ない思
いでした。また、途中まで合同例会の段取りをして頂いた大村東ＲＣの皆様にも大変ご迷惑をお掛けいたしました。
　懇談会ではクラブの現状や活動計画等を報告させていただく中で、現在の会員数２７名から３０名へと拡大した
いとの思いを伝えました。その中でも当クラブは女性会員が１名と少なく、女性会員の拡大が急務であるとの
思いも共有出来たと思います。
　懇談会の中で「ご出身の久留米医大卒の故桝本先生（大村北ＲＣ所属）をご存知ないですか？」と、上村ガバナー
にお尋ねしたところ、大学の同級生では一番仲が良かったとの
事で、大村に来て桝本先生の話題を大変懐かしまれ、訪問出来
て良かったと喜ばれており、「コロナが落ち着いたら、桝本先
生を偲んで飲みましょう」と、改めて夜の例会にお越し頂くこ
とをお願いし、和やかな雰囲気で懇談会を終えました。
　休会中ではありましたがロータリーへの想いと、親睦によっ
て育まれる友情を再確認出来た素晴らしい懇談会であった事
をご報告いたします。

　令和４年８月２２日、上村春甫ガバナー、里脇岩男ガバ
ナー補佐、山下地区幹事、髙松順二事務局長をお迎えし
て３年ぶりとなる公式訪問例会を開催致しました。
　例会に先駆け、会長、副会長、幹事との懇談会では大
村東ロータリークラブの現況及び活動計画書について報
告させて頂きました。里脇ガバナー補佐におかれまして
は当クラブの会員という事もあり、常日頃ご指導を頂い
ております。上村ガバナーにおかれましては、上村ガバ
ナーの歴史等大変興味深くお聞きし又、本年度地区方針
を元にご指導頂きました。
　未来のために、より一層親睦を深め会員一同力を合わ
せ邁進していきたいと思います。
　上村ガバナー、地区幹事の皆様に感謝の意を表します
と共に、心よりご健勝をお祈り申し上げます。

大村北ＲＣ� ８月２２日（月）� 会長　浦田　直彦　　幹事　永石　辰巳

大村東ＲＣ� ８月２２日（月）� 会長　村松　　学　　幹事　石橋由美子
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　上村春甫ガバナー（佐賀ＲＣ）・山下雄司地区幹事を迎えて、唐津シー
サイドホテルにて、唐津東ＲＣ及び唐津中央ＲＣ合同による、ガバナー公
式訪問例会を開催しました。
　コロナ禍でも、今年は公式訪問例会は順調に開催されており、今日で
５５クラブ中３５クラブ目の開催になっている。
　ロータリーの不思議な力を発揮するために、「多様性」「公平さ」「抱擁」
を踏まえた会員の積極的参加が必要である。また何ができるか想像し、
それが現実となる行動を取るよう努力することである。
　会員増強については、「女性会員の増強と女性会員の帰属意識が醸成さ
れるような環境の整備」を行う必要がある。女性会員が「ロータリーは
おもしろいな」「ロータリーに入ってよかったな」と思えるような場や活
動の実現、責任ある仕事を含め女性会員の快適さと配慮に思
いをはせ、積極性と帰属意識の醸成される環境整備を行う。
　リーダーシップ開発活動強化としては、各会員がロータリー
を理解し自発的なモチベーションに基づくリーダーシップを
持てば、積極的にその力を発揮しロータリーに参加できるよ
うになり、クラブの活動を促し「ロータリーによるつながり」
を強く広くしていくこと。
　クラブの戦略計画に基づき「親睦と融和」の精神を継承し、
ロータリークラブの存在価値を高める運営に努める。

唐津東ＲＣ� ８月２５日（木）� 会長　前谷　逸生　　幹事　　佐伯　幸高

　上村ガバナーは７５歳でスポーツ好きでスポーツ関係者の医療に
も力を入れられている。入会当初の先輩の指導が無ければガバナー
に就任することも無かったのではとの事。新入会員の育成、教育
の大切さを感じた。国際ロータリー会長ジェニファー・ジョーン
ズ氏は、イマジンロータリーというテーマを発表され、これを受け、
地区テーマを「想像」して「創造」しよう…ロータリーで未来を！
と決められている。「女性」「若者」「リーダーシップ」がロータリー
の不思議な力を大きくする鍵であるとの事。非常に共感できる部
分である。当クラブでは、女性会員は入会可能であ
る。自分の中では、女性会員を意識したことは無かっ
たのだが、今回再認識することとなった。お話を聞
いていて、上村ガバナーのざっくばらんというか、
人間としての懐の深さを感じた。この人が話される
のであれば一度乗ってみるかと言うような気にさせ
る不思議な力の持ち主である。クラブ方針に向け自
分自身頑張ってみようと思っている。非常に有意義
な時間であった。

唐津中央ＲＣ� ８月２５日（木）� 会長　中山　　亘　　幹事　大西　康之
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　２０２２年８月３０日、第２７４０地区上村春甫ガバナー、第８グループ久保泰正ガバナー補佐、山下雄司地区幹事、
南部松平地区副幹事をお迎えし、諫早多良見ロータリークラブと雲仙�諫早南ロータリークラブの合同によるガ
バナー公式訪問を開催致しました。
　上村ガバナーが三つの重点項目についてお話をされました。我がク
ラブは、会員数２２名に対し６名の女性会員がいます。上村ガバナーが
掲げておられる「女性会員の増強と女性会員の積極性と帰属意識とが
醸成されるような環境の整備」に当てはまるものではないかと思いま
す。二つ目に、三年ぶりの青少年プログラムが再開されることになり、
我がクラブは、２名のアウトバウンド学生のスポン
サー、３名のインバウンド学生のホストクラブを
行っています。これが「青少年活動の活性化」の一
環だと思います。また、我がクラブでは５名の会員
の方が各地区委員会へ参加しています。そのうちの
２名は地区委員長をしています。これが「リーダー
シップ開発活動の強化」にあたると思います。
　この三つの重点項目を我がクラブはしっかりと会
員の皆様と行っていきます。

雲仙 諫早南ＲＣ� ８月３０日（火）� 会長　樋口　征司　　幹事　　馬場　麻香

　８月３０日（火）、上村春甫ガバナー、久保泰正ガバナー補佐、山下雄司地区幹事、南部松平地区副幹事をお迎
えして、諫早多良見ロータリークラブ・雲仙　諫早南ロータリークラブ合同でガバナー公式訪問例会を開催い
たしました。
　例会に先立ち、会長・会長エレクト・幹事との懇談会が３０分程度行われ、本年度のクラブ活動・運営計画を
ご報告させて頂きました。上村ガバナーより、示唆に富んだお言葉を頂戴し、本年度のクラブ運営に役立つ有
意義な時間となりました。
　例会時にはサッカーＪ１リーグのサガン鳥栖やバスケットＢ２リーグの佐賀バルーナーズのメディカルサ
ポート・大相撲横綱の照ノ富士への健康アドバイスをされている話から今年度の国際ロータリー会長ジェニ
ファー・ジョーンズ氏のテーマ講演の話をしていただきました。
　諫早多良見ロータリークラブで上村ガバナーの大学時代の先輩とも何十年ぶりの再会をされ和気藹々と会話
を楽しまれてました。
　懇談会・例会を通じて上村ガバナーからのお言
葉、ご助言を参考として、本年度の言動、活動に
活かし、事業を継承・発展させていくと共に、諫
早多良見らしく、楽しく、仲良く、元気で、明る
いロータリー活動を実践して参りたいと思います。
わが諫早多良見ロータリークラブへのご訪問、心
より感謝申し上げます。ありがとうございました。

諌早多良見ＲＣ� ８月３０日（火）� 会長　中村　年克　　幹事　山下�　徹
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ガバナーGOVERNOR’S MONTHLY LETTER

　２０２２年９月１日、国際ロータリー第２７４０地区上村春甫ガバナー他第８グ
ループの久保泰正ガバナー補佐、山下雄司地区幹事・田中芳樹地区大会副実
行委員長にご来訪頂き、Ｌ＆Ｌホテルセンリュウにて公式訪問例会を開催しま
した。
　例会に先立ちまして懇談会を行い、当クラブの現状と本年度クラブ運営方
針を説明させて頂き、久保ガバナー補佐よりクラブ報告書に対してガバナー
補佐所感を説明して頂きました。
　又、上村ガバナーには多岐にわたる事柄について、大変有意義なご指摘や
ご指導を頂きありがとうございました。
　卓話では、ＲＩ会長　ジェニファー　Ｅ．ジョーンズ氏の『イマジン・ロー
タリー』のテーマを説明され、地区のテーマ『『想像』
して『創造』しよう‥ロータリーで未来を！』について、
具体的にお話を伺いました。
　又、当クラブの青少年奉仕活動・米山奨学事業、女性
会員の在籍等にお褒めの言葉を頂き、穏やかな雰囲気で
例会を終了し、最後に記念撮影を行い『ガバナー公式訪問』
例会を終えました。

諫早北ＲＣ� ９月１日（木）� 会長　辻　登志美　　幹事　松田　洋一

　２０２２年８月３１日㈬、㈱平安閣諫早サンプリエールにおいて、ＲＩ　２７４０地区　上村春甫ガバナー、第８グルー
プ久保泰正ガバナー補佐、山下雄司地区幹事、岸川正人地区副幹事をお迎えして、ガバナー公式訪問例会を開
催いたしました。
　例会に先立ちまして、１１時３０分より、諫早西ロータリークラブ川野弘茂会長、永井幹事、山本会長エレクト
の７名にて、クラブ懇談会を開催いたしました。
　川野会長、永井幹事によりクラブ運営方針の説明が行われ、久保ガバナー
補佐によるクラブ協議会報告が行われました。上村春甫ガバナーより大変
有意義なご指摘、ご指導をいただきました。
　例会の会長の時間で、川野会長がクラブ運営方針の進行状況を説明しま
した。上村春甫ガバナーから、ＲＩ会長のテーマである「イマジン　ロータ
リー」と、地区テーマ「想像して創造しよう…ロータリーで未
来を」、のＲＩよりのメッセージをわかりやすくご説明いただき
ました。会員増強、特に女性会員の増強に力を入れ、努力いた
します。
　上村春甫ガバナー、久保泰正ガバナー補佐、山下雄司地区幹
事、岸川正人地区副幹事のご来訪を心より感謝申し上げます。

諫早西ＲＣ� ８月３１日（水）� 会長　川野　弘茂　　幹事　永井　栄次
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ガバナーGOVERNOR’S MONTHLY LETTER

　９月５日（月）国際ロータリー２７４０地区ガバナー、上村春甫様同じくガバナー補佐、鶴田修様、地区幹事、
山下雄司様、地区会計長大曲清一様をお迎えしてガバナー公式訪問を開催致しました。
　先に懇談会を開き、それぞれに自己紹介があり、岡村会長よりクラブの本年度の運営方針及び概況を報告し
ました。
　懇談会終了後、例会場に入場時、会員一同拍手にてお迎えし岡村会長より紹介があり、バナーを贈呈しました。
　講話では自己紹介があり、祖先は鍋島藩の御
典医で９代目になるとのことで、地元は各ス
ポーツ界等幅広く奉仕活動をされ話題豊富にお
話されました。
　２０２２年から２０２３年度の地区運営を行うにあ
たっては地区テーマは「想像」して「創造」し
よう…ロータリーで未来を！で地区活動及びク
ラブサポートの重点３項目をお話になりました。
　最後に上村春甫ガバナー公式訪問に感謝致す
とともに、御健康と御活躍を心より祈念申し上
げます。

長崎中央ＲＣ� ９月５日（月）� 会長　岡村　展成　　幹事　森崎　良昌

　２０２２年９月２日、国際ロータリー２７４０地区ガバナー上村春甫様、第８グループガバナー補佐久保泰正様、地区幹事山下雄
司様、佐賀ＲＣ前幹事古川麻由美様をお迎えし、ガバナー公式訪問を開催いたしました。
　一昨年からコロナの影響で満足できる公式訪問例会の開催がかないませんでしたが、３ｔ年ぶりに諫早クラブ会員参加のも
と、通常の形で例会開催できましたことを関係各位に心より感謝の意をお伝えいたします。
　例会前の打ち合わせでは今年度の当クラブ方針、現況報告に始まり、久保ガバナー補佐より、ロータリークラブのあるべ
き姿、未来像、当クラブの課題等ご指摘いただき、それについて上村ガバナーよりご助言をいただきました。
　例会時にはガバナーは鰻が好物とのことで、「やっと諫早で鰻が食べれた！」と和やかな雰囲気でスタートすることが出来
ました。
　ガバナー卓話時にはご自身の自己紹介に始まり、スポーツ界とのご縁、また「ロータリーの不思議な力」を主題に、「地区
活動及びクラブサポートの重点項目」を女性会員・青少年活動・リーダーシップ開発の三点をそれぞれ掘り下げられご説明
頂きました。
　本年の当クラブの課題は若手の会員拡大と、なか
なか踏み込むことのできない女性会員入会の課題へ
の取り組みです。ガバナーよりいただいたご助言を
もとに一歩でも前進できるようにしたいと気持ちを
新たにすることが出来ました。
　「猪突猛進」「豪放磊落」を代表されるようなガバ
ナーのお人柄のお陰で、終始和やかに友好と親睦を
深めることができた例会でありましたことをここに
ご報告させていただきます。

諫早ＲＣ� ９月２日（金）� 会長　立川豊三郎　　幹事　栗林　宏光
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　９月７日（水）、上村春甫ガバナー、山下雄司地区幹事、田島広一地区副幹事をお迎えして、ガバナー公式訪
問を開催しました。例会前の懇談会ではリラックスしてやりましょうという上村ガバナーの一言に、ほっとし
ました。就任後、約４０数か所のロータリークラブを訪問されたということで、本当に忙しい日々を過ごされて
いる中に、当ロータリークラブにご来訪いただいたことを大変感謝しております。
　例会においては、２０２２－２０２３年度のガバナーとして今年度の国際ロータリー会長ジェニファー・ジョーンズ
氏が発表された「イマジン・ロータ
リー」を基本として地区テーマを「『想
像』して『創造』しよう…ロータリー
で未来を！」とされたこと、そして
そのテーマを基に決められた三つの
「地区活動及びクラブサポートの重点
項目」について説明されました。
　新たな気持ちで今年度の重点項目
に取り組もうと思いました。

長崎北東ＲＣ� ９月７日（水）� 会長　石橋　　文　　幹事　鬼塚　洋一

　令和４年９月７日、上村春甫ガバナー、辻村栄蔵ガバナー補佐、
山下雄司地区幹事をお招きして長崎北東ロータリークラブと合同で
のガバナー公式訪問例会を開催しました。例会ではガバナーから
今期のＲＩ会長ジェニファー・ジョーンズ会長の方針説明があり、
２７４０地区の地区テーマ「『想像』して『創造』しよう…ロータリー
で未来を！」について説明され、同時に地区目標が提示されました。
その後の懇談会では、わがクラブの現況について説明しアドバイス
を受けました。当クラブは会員数が７名と少なく会の運営にも苦労
していること、なかなか会員増強が
できない現実などを話し、理解を得
ることができたと思っています。た
またま、ガバナーが高校の先輩であ
ることに甘えて失礼なことを言って
しまったかもしれませんが、ロータ
リーを通して長崎・佐賀の両県民が
理解しあえればと願っています。

長崎琴海ＲＣ� ９月７日（水）� 会長　長谷川　宏　　幹事　吉川　勝彦
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　新型コロナウイルス感染者数が減少傾向ではあるものの予断を許さない状況の中、８月１９日（金）のガバナー
補佐訪問に引き続き、９月９日（金）に上村春甫ガバナー、第１０グループ鶴田修ガバナー補佐、山下雄司地区幹事、
佐賀ＲＣ橋本潤平さんをお迎えしての今年度ガバナー公式訪問例会を開催いたしました。
　当日は、当クラブより会長、会長エレクト、幹事の３名に対して例会に先立ち懇談の場を設営していただき、
クラブ運営方針やクラブ現況及び活動計画についての報告、コロナ禍のため実施できていませんが当クラブの
奉仕プロジェクト委員会事業の児童養護施設「明星園」とのふれあい活動の紹介、また今年度は当クラブ初の
女性会長であることから当クラブの女性会員の推移について説明を行いました。また、鶴田ガバナー補佐より
「ＭY�ＲＯTＡＲY」の登録増強についての説明を行っていただきました。
　卓話では、ご準備いただいたスライドにてＲＩ会長ジェニファーE・ジョーンズ氏のＲＩ会長テーマ「イマジン�
ロータリー」を念頭に、地区テーマである「「想像（イ
マ）」して「創造（ジン）」しよう」について、特に女
性会員増強とリーダーシップ開発活動の強化について
力強くご説明を頂きました。
　地区運営方針、クラブ運営についてのお話もいただ
き、当クラブとしても様々な活動の目標となるお話で、
大変有意義な時間を過ごすことが出来ました。上村ガ
バナー並びに皆様方のご来訪に感謝いたします。今後
ともよろしくお願い申し上げます。

長崎東ＲＣ� ９月９日（金）� 会長　山本きよみ　　幹事　米濵　誠二

　２０２２年９月８日、国際ロータリー２７４０地区ガバナー上村春甫様、第９グループガバナー補佐辻村栄藏様、地
区幹事山下雄司様、地区副事務局長木下博幸様をお迎えして、ガバナー公式訪問例会を開催致しました。医療
関係者である上村ガバナーにおかれましては、コロナ対策に尽力されているなか訪問頂き、心より感謝申し上
げます。例会前の協議会での面談、例会での卓話を頂くな
か、ガバナーの佐賀ロータリークラブでは、１割が女性で
あること、また、１０年間休止していたローターアクト活動
を再スタートされたことなど、新しいことにチャレンジし、
若い力に期待されている思いを感じさせられました。また、
お話の中で、スポーツドクターをされていた経験から、サッ
カーや特に大相撲の造詣のみならず、多くの人脈をお持ち
でそのお人柄の深さを感じさせられる訪問となりました。

長崎ＲＣ� ９月８日（木）� 会長　三山　　格　　幹事　村上　順三
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　私どものクラブがサイトを開設したのは２０００年の７月頃だったと思います。
　制作する際に注意したのは、クラブのイメージと、ハウステンボスのイメージを壊さないよう品位があり、
シンプルで、個性豊かな、そして、何よりもハウステンボス佐世保ロータリークラブのすべての会員が楽しめ
るホームぺージにしようということでした。
　会員のみなさんに楽しんでもらうために最初は掲示板を設置しました。すると、毎日多くの方がメッセージ
を書き込んで楽しんでくださいました。例会のとき以外にも掲示板で毎日メッセージのやり取りをすることで
会員間の会話が増え、親睦がとても深まったと思います。そして、会員のみがアクセス可能なページでは、行
事の際に撮影した画像をいつでも見られるようにし、おもしろおかしく加工するなどしてみんなでワイワイ楽
しみました。
　２００２年には絶対アクセス部門と期間アクセス部門の両方で第１位ということでJＲＩＣ(JＡPＡN�Ｒｏｔａｒｉａｎ�
Ｉｎｔｅｒｎｅｔ�Ｃｏｎｆ　ｅｒｅｎ)からベストアクセス賞をいただきました。
　今でも私どものクラブのサイトはメンバー以外のたくさんの方からのアクセスがあります。調べてみると私
どものサイトからロータリーソングをダウンロードなさっている方が多くいらっしゃることがわかりました。
「手に手つないで」を編集して１コーラスだけのものや、君が代などがよくダウンロードされているようです。
当時は珍しかったと思います。
　当時の私どものクラブのサイトは、素人が作った代物でしたが、少しずつ手を加え、見やすくなったと思っ
ています。開設の目的は「クラブのメンバーに楽しんでもらう」ということでしたので、これからもそのこと
を軸として維持・更新していきたいと考えています。

幹事　中川 英俊（ハウステンボス佐世保ＲＣ）

　　　会員が楽しめるホームページを目指して！寄 稿
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　ロータリーの認知度を高めたい試みとして佐賀西ロータリークラブが作られたバルーンを諫早で揚げる企画
を立てた。
　ロータリーマークが大きく入った巨大バルーンを揚げる事でロータリーを知って貰おうと始まったイベント
に、児童養護施設や一人親家庭の子供達を優先に搭乗募集をした小学生が１８０名参加してくれた。
　西九州新幹線開通日にバルーンから新幹線を見て貰う事ができ、たくさんの子供達の笑顔を頂いた。
　子供達が大きくなって新幹線を見る時に、この新幹線が開通した日にバルーンに乗った。それはロータリー
のバルーンだったと思い出してくれたら、この企画は成功かな？と思いながら、これからのロータリーの飛躍
と共に子供達の心の中にロータリーマークが刻まれる事を願うばかりである。
　佐賀西ロータリークラブの皆様のご協力に心より感謝申し上げます。

公共イメージ委員会　柴田　幸一（諫早北ＲＣ）

　諫早にバルーンがやってきた！寄 稿
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2022年８月会員数・出席報告

グ
ル
ー
プ
クラブ名

例
会
数

平
均
出
席
率

会員数 当該月

累　
計

７
月
１
日

う
ち
女
性

当
月
末

う
ち
女
性

新
入

退
会

増
減
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１
グ
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佐 賀 ３ ７１．　６� ７４ ６ ７７ ６ １ ０ １ ３
小 城 ４ ６１．　２� ２９ ４ ２９ ４ ０ ０ ０ ０
牛 津 ３ ８４．　８� ３０ ０ ３０ ０ ０ ０ ０ ０
多 久 ３ ７９．　６� ３４ ５ ３６ ６ １ ０ １ ２
佐賀大和 ３ ７１．　７� ２６ ５ ２７ ５ １ ０ １ １
小 計 ７３．　８� １９３ ２０ １９９ ２１ ３ ０ ３ ６

第
２
グ
ル
ー
プ

佐 賀 西 ０ ０．　０� ４１ ４ ４１ ４ ０ ０ ０ ０
佐 賀 北 ４ ５２．　４� ４４ ３ ４４ ３ ０ ０ ０ ０
佐 賀 南 ４ ７２．　２� ３６ ３ ３７ ３ ０ ２ -２ １
神 埼 ４ ７８．　０� ３５ ４ ３８ ４ １ ０ １ ３
佐賀空港 ２ ７０．　５� １７ ０ １７ ０ ０ ０ ０ ０
小 計 ５４．　６� １７３ １４ １７７ １４ １ ２ -１ ４

第
３
グ
ル
ー
プ

有 田 １ ６６．　７� ３１ ２ ３１ ２ ０ ０ ０ ０
武 雄 ４ ８６．　９� ４３ ２ ４４ ２ １ ０ １ １
鹿 島 ４ ９０．　２� ３０ ３ ３１ ４ ０ ０ ０ １
嬉 野 ４ ６４．　０� ２７ １ ２８ ２ ０ ０ ０ １
大 町 ０ ０．　０� １４ ０ １４ ０ ０ ０ ０ ０
太 良 ３ １００．　０� ９ ０ ９ ０ ０ ０ ０ ０
小 計 ６８．　０� １５４ ８ １５７ １０ １ ０ １ ３

第
４
グ
ル
ー
プ

唐 津 ４ ８２．　９� ５７ ０ ５６ ０ ０ ０ ０ -１
伊 万 里 ０ ０．　０� ３１ ０ ３１ ０ ０ ０ ０ ０
唐 津 東 ３ ８０．　３� ４８ ０ ４９ ０ ０ ０ ０ １
唐 津 西 ４ ７８．　５� ２８ ０ ２７ ０ ０ １ -１ -１
伊万里西 ０ ０．　０� ３６ １ ３９ １ ０ ０ ０ ３
唐津中央 ２ ７８．　３� ３５ ５ ３４ ５ ０ ０ ０ -１
小 計 ５３．　３� ２３５ ６ ２３６ ６ ０ １ -１ １

第
５
グ
ル
ー
プ

佐 世 保 ０ ０．　０� ７４ ０ ７４ ０ ０ １ -１ ０
平 戸 １ ７２．　０� ２４ １ ２５ ２ ０ ０ ０ １
北 松 浦 ４ ８４．　１� ２２ ０ ２３ １ １ ０ １ １
佐世保西 ４ ６７．　０� ２２ ３ ２２ ３ ０ ０ ０ ０
松 浦 ４ ７８．　３� ２５ １ ２７ １ ０ ０ ０ ２
小 計 ６０．　３� １６７ ５ １７１ ７ １ １ ０ ４

グ
ル
ー
プ
クラブ名

例
会
数

平
均
出
席
率

会員数 当該月

累　
計

７
月
１
日

う
ち
女
性

当
月
末

う
ち
女
性

新
入

退
会

増
減

第
６
グ
ル
ー
プ

佐世保南 ０ ０．　０� ５９ １ ６１ ２ １ ０ １ ２
佐世保東 ０ ０．　０� ２４ ０ ２３ ０ ０ １ -１ -１
佐世保北
(衛星クラブ) ４ １００．　０� ５０ ４ ４２

（９） ４ ０ ０ ０ １

佐世保中央 １ ８８．　９� ４８ １ ５０ ２ １ ０ １ ２
佐世保東南 ４ ６６．　０� ３４ １ ３４ １ ０ ０ ０ ０
HTB佐世保 ０ ０．　０� ２２ ３ ２２ ３ ０ ０ ０ ０
小 計 ４２．　５� ２３７ １０ ２４１ １２ ２ １ １ ４

第
７
グ
ル
ー
プ

大 　 村 ４ ８６．　９� ４０ ４ ４２ ４ ０ ０ ０ ２
島 　 原 ２ ８５．　５� ２９ ２ ２９ ２ ０ ０ ０ ０
大 村 北 ０ ０．　０� ２６ １ ２７ １ ０ ０ ０ １
島 原 南 ３ ６０．　０� １５ ０ １４ １ ０ １ -１ -１
大 村 東 ４ ８１．　１� ３４ ４ ３７ ４ ３ ０ ３ ３
小 計 ６２．　７� １４４ １１ １４９ １２ ３ １ ２ ５

第
８
グ
ル
ー
プ

諫 　 早 ２ ７８．　１� ７３ ０ ７３ ０ ０ １ -１ ０
諫 早 北 ３ ７６．　８� ７８ ４ ７８ ４ ０ ０ ０ ０
諫 早 西 ４ ９７．　５� ５０ １ ４８ １ ０ １ -１ -２
諌早多良見 ４ ８３．　５� ２８ ０ ２８ ０ ０ ０ ０ ０
雲仙�諫早南 ２ ８４．　１� １８ ６ ２１ ６ ０ ０ ０ ３
小 計 ８４．　０� ２４７ １１ ２４８ １１ ０ ２ -２ １

第
９
グ
ル
ー
プ

長 　 崎 ３ ８３．　６� ５９ ０ ６１ ０ １ ０ １ ２
福 　 江 ３ ８１．　２� ２９ ０ ２９ ０ ０ ０ ０ ０
長崎北東 １ ７４．　３� ３８ ２ ３８ ２ １ ０ １ ０
福江中央 ２ １００．　０� １６ １ １７ １ ０ ０ ０ １
長 崎 西 ４ ７２．　９� ３５ ０ ３６ １ ０ ０ ０ １
長崎琴海 ２ ７５．　０� ７ ０ ７ ０ ０ ０ ０ ０
小 計 ８１．　２� １８４ ３ １８８ ４ ２ ０ ２ ４

第
１０
グ
ル
ー
プ

長 崎 北 ４ ７３．　２� ７３ ０ ７４ ０ １ ０ １ １
長 崎 南 ４ ７７．　４� ７０ ０ ７１ ０ ０ ０ ０ １
長 崎 東 ３ ７８．　４� ３７ １ ３７ １ １ ０ １ ０
長崎みなと ３ ８２．　４� ２８ ０ ２７ １ ０ ０ ０ -１
長崎中央 ４ ９８．　１� ５０ １ ４８ １ ０ １ -１ -２
長崎出島 ４ ７５．　７� ７１ ８ ７１ ８ ０ ０ ０ ０
小 計 ８０．　９� ３２９ １０ ３２８ １１ ２ １ １ -１

５５クラブ合計 ６６．　０� ２,０６３ ９８ ２,０９４ １０８ １５ ９ ６ ３１

＊�上記の表の新入・退会は当月中の数字で、累計は� �
２０２２年７月１日から２０２２年８月末までの増減です。
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新会員紹介

　私たちの新しい仲間になられました
方々を紹介します。

※氏名の下部は勤務先、役職
※�今月号に記載が間に合わなかった新会員の方のご
紹介は、次号に記載させていただきます

嘉村　大輔 君
松尾建設㈱佐賀支店

副支店長

佐賀RC

柴村　英男 君
モロドミ建設㈱
代表取締役

多久RC

副島　守 君
ソニー生命保険㈱
課長代理

佐賀大和RC

三好　勝喜 君
株式会社ＭＡＣアーキテクツ

代表取締役

神埼ＲＣ

古賀　めぐみ 君
スナック�ＯＫＯＭＥ

代表

北松浦ＲＣ

古川　洋平 君
株式会社フルカワ
代表取締役社長

大村東ＲＣ

吉牟田　恵美 君
一般社団法人�Ｌｅｓ�ｂ　ｉｌｌｅｓ

代表理事

武雄RC

高田　啓子 君
みずほ証券㈱
支店長

佐世保南RC

川畑　年弘 君
㈱長崎国際テレビ
代表取締役社長

長崎RC

田中　英行 君
株式会社　名村造船所

総務部長兼伊万里事業所副事業所長

伊万里西RC

牟田　久美子 君
Kｉｖａ�ＦＬＯWEＲ

代表

佐世保中央RC

下川　源也 君
㈱にしけい長崎支社

支社長

長崎北東RC

山元　謙太郎 君
山元記念病院
副院長

伊万里西RC

大内田　久 君
有限会社ラウンド消毒

代表取締役

大村東RC

渡辺　浩一 君
長崎総合鑑定㈱
代表取締役

長崎北RC

吉武　弘嗣 君
佐賀銀行
伊万里支店長

伊万里西ＲＣ

椿山　和也 君
TＳUBＡKＩガレージ

代表

大村東ＲＣ

有田　賢一 君
㈱タナチョー長崎支店

執行役員

長崎東ＲＣ
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寄付者紹介

　ご厚意に深く感謝申し上げます。認証者の方を記載いたします。

ロータリー財団

種　　類 氏　　名 クラブ名

マルチプルポールハリスフェロー
張本　民雄 福江

坪口　髙明 長崎北

米山記念奨学会

種　　類 氏　　名 クラブ名

米山功労者メジャードナー
石坂　和彦 大村

塚﨑　　寛 長崎中央

米山功労者マルチプル

根来　博文 諫早

菖蒲　公治 諫早多良見

張本　民雄 福江

岡田　康信 長崎中央

原田　知行 長崎中央

米山功労者
黒田　　茂 諫早北

前川　　啓 長崎北

米山功労クラブ 長崎北

ポリオ・ワンコインＢＯＸ報告 今月分ＢＯＸ金額 累計金額
１６４，４０８ ２８３，８６４
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肥
前
國

の風
景 

編集後記

　
九
年
庵
は
、
明
治
の
実
業
家
・
伊
丹
弥
太

郎
が
築
い
た
別
邸
と
庭
園
で
、
神
埼
市
神
埼

町
の
仁
比
山
神
社
参
道
沿
い
に
あ
り
ま
す
。

　
元
来
、
九
年
庵
と
は
、
現
邸
宅
の
西
北
端

に
建
て
ら
れ
た
茶
室
の
こ
と
を
指
し
、
ま
た

「
九
年
」
と
は
こ
の
庭
園
が
九
年
の
歳
月
を
費

や
し
て
築
造
さ
れ
た
こ
と
に
由
来
す
る
も
の

で
す
。

　
モ
ミ
ジ
や
ツ
ツ
ジ
な
ど
の
約
六
十
種
の

木
々
、苔
類
約
四
十
種
が
植
生
さ
れ
て
い
ま
す
。

　
秋
に
は
、
異
な
る
幾
種
類
も
の
紅
色
が
紡

ぎ
だ
す
紅
葉
の
色
合
い
が
、
と
て
も
見
事
で

す
。
庭
園
と
ま
わ
り
の
山
々
が
ひ
と
つ
に
溶

け
あ
っ
て
、
ま
る
で
そ
こ
だ
け
別
世
界
の
よ

う
な
美
し
さ
で
す
。 九

年
庵

［
佐
賀
県
神
埼
市
］

　暦のうえでは立冬となり、めっきり日が暮れるのが早くなりました。
　上村ガバナーも公式訪問を全クラブ終えられ、2022年も残すところ、あと
２ヶ月となりました。
　九年庵では年度始まる個々の新緑が真っ赤に染まる成長の彩りを感じるよう
に、地区大会が開催される瞬間は、佐賀の山々の木々が美しく華やかさを漂わ
せています。心地よい小春日和を感じるほどのおもてなしの心で、一人でも多く
のみなさまのご参加をお待ちしております。（麻）

画像：佐賀県文化・観光局文化課　提供


